

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.

Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

ANO XIV.—NUM. 1,254 DE LA MANANA. MADRID.—SABADO 2 DE NOVIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

ADVERTENCIAS.

La prensa política acordó ayer que en atención a la festividad del día no se publicarían anoche ni hoy los periódicos. Nosotros damos, sin embargo, número, cumpliendo nuestro compromiso de publicar LA CORRESPONDENCIA todos los días del año.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no publica ningún real decreto.

D. Francisco Tenreiro Montenegro, vecino de Madrid, ha sido autorizado por el término de tres meses para verificar los estudios de un ferro-carril, servido con fuerza animal, desde Alpedrete a empalmar con la línea de Madrid al Valladolid, en la estación de Villavieja.

Ha sido nombrado oficial de la clase de cuartos de las secciones de Fomento, Don Juan Lopez de Rego, licenciado en la facultad de derecho; ascendido a oficial de la clase de tercetos, el que lo era primero de la de cuartos D. José María Amigo; y nombrado oficial de la clase de cuartos, D. Teodoro Perez del Camino, licenciado en la facultad de derecho.

Están próximos a embarcarse en el puerto de Santa María, nueve caballos padres comprados por el arma de caballería, con destino a la isla de Cuba, enviados para la conservación de la raza española en aquellas posesiones. Parece que se enviarán hasta veinticuatro, y según noticias que tenemos del punto de embarque, están hechos todos los preparativos de jaulas, provisiones y botiquines, con la mayor inteligencia, para que estos caballos hagan la travesía sin carecer de nada de lo que necesitan. En la primera tanda dicese que se embarcarán tres sementales de la yeguada del señor duque de Veragua.

Dicese que por la direccion general de caballería se ha propuesto al gobierno los precios para la compra de caballos para coraceros, sean mayores que el tipo de 4,000 rs. seguido hasta aquí, en vista de la escasez y del mucho precio que va tomando aquel ganado.

Asciende próximamente a 190 el número de diputados que se hallan actualmente en Madrid.

Dice un periódico ministerial, que con motivo de la reunion celebrada por algunos senadores, progresistas, circularon anoche varias noticias sobre dimisiones de altos funcionarios, completamente falsas; pero que hasta hora muy avanzada solo se habia presentado una dimision, y se cree que no pasen de tres las que se hagan.

Un corresponsal de Londres dice, hablando del convenio entre Inglaterra, Francia y España para asegurar la estabilidad de sus intereses en Méjico, que tiene entendido que la España desea el que apenas las fuerzas de las tres potencias ocupen a Veracruz, se haga todo lo posible para conseguir una suspension de hostilidades entre los partidos que desgarran a Méjico. Queda bien entendido que la ocupacion de los puertos mejicanos, cualquiera que sea la nacionalidad de las fuerzas que de ellos se posesionen se hará en nombre de las tres potencias. La misma persona añade que España no ha ocultado que en su opinion la forma monárquica, con aquellas libertades que exige el espíritu de los tiempos, es la única que puede dar paz y estabilidad a Méjico; pero se abstiene de pretender que se haga en el tratado indicacion alguna en este sentido, bastándole que el pueblo mejicano, como es justo, quede en la plena libertad de sus destinos, y que el protectorado de las tres potencias le proteja contra las fracciones y las tiranías. La Inglaterra a su vez ha renunciado a la pretension de que las tres naciones se comprometiesen a no aceptar el trono mejicano para ningún príncipe de sus respectivas familias reales. El espíritu del convenio es que si prevalece la forma monárquica, ninguna de las tres potencias, cuyas fuerzas van a ocupar una parte del litoral mejicano, influya en favor de ningún príncipe determinado. En esta verdadera libertad de eleccion dejada a Méjico, la España nada tiene que perder.

No es solo La Esperanza, entre los periódicos no ministeriales, la que ha aprobado el arreglo hecho últimamente en la cuestion de Méjico, como parece suponer

El Clamor. El Pueblo, diario democrático, ha manifestado también que no le parece tan detestable dicho arreglo como al periódico progresista.

Según la prensa más allegada al gobierno, la intervencion de las tres potencias en Méjico tiene por único objeto obtener la seguridad de sus súbditos de una manera eficaz y permanente, haciendo lo que sea compatible con el derecho de la nacion a elegir su gobierno, para que se constituya, al fin, uno capaz de impedir su total ruina.

Han tenido lugar las pruebas de dos carabinas presentadas por el señor brigadier Milans, con los mejores resultados. Estas armas se cargan por la culata y tienen un alcance y una precision admirables. La carabina corta para caballería hizo sin interrupcion sobre 70 disparos, habiéndose hecho con ella fuego a caballo, al trote y galope, y en estos aires hizo cinco blancos de nueve disparos. Parece que es un arma muy aceptable para la caballería, tanto por su buen alcance, como por la facilidad y la ligereza con que se carga.

Hoy asistirá al teatro del Circo lirico-dramático el príncipe Muley-el-Abbas con su comitiva.

Parece que S. M. la Reina ha recompensado los cuidados y desvelos del señor Hysen en la asistencia de la malograda infanta doña Concepcion, con la generosidad y largueza que acostumbra; pues además de gratificarle con una considerable suma, le ha dado como muestra de señalato aprecio el reloj de su particular uso; pieza de singular mérito y de gran valor, por estar adornado con 300 brillantes.

Se asegura que asistirán al simulacro de hoy setenta piezas de artillería y veintidos escuadrones. Los cuerpos de caballería son cuatro de coraceros y dos de lanceros, quedando además fuerza en esta corte para cubrir el servicio ordinario de la plaza. En las siguientes maniobras, que serán el martes próximo, tomará parte la infantería e ingenieros; y el simulacro será mas variado por la combinación de las tres armas.

Para el simulacro que se prepara en los campos de Carabanchel hoy, se están disponiendo diez y siete caballos con monturas de la casa real, que montará la comitiva del príncipe marroquí Muley-el-Abbas. Despues de este acto militar, parece que se regalarán al príncipe el caballo que montará y otro que irá de respeto. Dicese que uno de estos caballos es de Ecija, y otro de Córdoba.

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 5 de setiembre próximo pasado que no ocurre novedad en aquellas islas; y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

El Diario Español conviene con nosotros en que son prematuras las indicaciones que se hacen para el puesto de embajador en Roma.

El famoso guerrillero Cipriani, que tanto da que hacer a los invasores de su patria, es, según dice El Correo de Genova, hombre valiente y feroz; tiene treinta y un años y es natural de Nola, donde habita su familia.

El ayuntamiento de Cádiz ha acordado dirigir una espresiva felicitacion, luego que la Gaceta publique los nombramientos, a los senadores electos que sean hijos de aquella provincia, en cuyo caso se encuentran los Sres. Santa Cruz, Ruiz de Apodaca, Quesada, Hernández de Castro y Muchada. También se dice que se hará estensiva al Sr. Sanchez Silva, que aunque no es hijo de Cádiz, ha prestado buenos servicios a esta ciudad.

Entre las telas de seda lisas que se prefieren hoy por las señoras elegantes, figura mucho el color Habana, que es una especie de hoja seca. Entre estas telas lisas está muy en boga una azul llamada azulina. Un vestido de este color fijaba la atencion hace pocas tardes en la subida del Retiro; el bajo de la falda iba guarnecido de volantes y bullones, puestos en ondas, y el cuerpo era abierto, de cuello redondo y con adornos de rulos. La manga, bullonada, tenía un paño ancho, por el cual salía la de muselina, con una cinta azul pasada por el entredos bordado, que formaba el puño. Un sencillo encaje guarnecía el escote. Una sombrileta de la tela del vestido y un sombrero de crin blanca, con plumas y clavellinas azules, completaban el traje. Tam-

bien ha llamado la atencion un vestido de moare antiguo, elegantemente guarnecido de blondas negras, dispuestas en dental, y en volante en el ruedo de la falda; el centro de los volantes lo ocupaban entredos, atravesados con una roseta de pasamanería en sus estrimos. Este género de adorno se pone en los vestidos de sotana, sin costuras, escasivamente anchos de abajo y estrechando progresivamente hasta el talle.

La suscripcion abierta en Bilbao a favor del Sr. Monturiol, inventor del Ictineo va dando muy buenos resultados.

Ha llegado a Bilbao para abandonar allí el vapor inglés Vert que emprenderá en seguida sus viajes entre aquel puerto y uno de Asturias, tomando el nombre de Adolfo.

A la diligencia de Zaragoza que llegó a Madrid anteayer por la mañana, intentaron robarla en Alcolea. Afortunadamente venia en el carruaje una pareja de la Guardia Civil; la cual, sin pararse a contar, el número de los ladrones, emprendió a tiros con ellos, creyendo los viajeros, que, cuando menos, uno ha debido quedar muerto o mal herido. La diligencia siguió andando, y llegó sin novedad.

Dice un periódico que la causa de la incommunicacion del Sr. Ameller, ha consistido en creerse complicado en la causa que se sigue contra los autores del periódico clandestino El Monigote.

Un periódico dice que el retraimiento de los Sres. Gonzalez, Infante y Santa Cruz, se explica generalmente por la circunstancia de no hallarse conformes con la política del gabinete, si bien no están aun decididos a declararse en abierta oposicion.

En un parte telegráfico de Madrid, que publican el 29 los periódicos de Barcelona, se leen las dos siguientes noticias:— Los señores Sartorius y Rios Rosas se han reconciliado.— El general Narvaez está desanimado.

La Gaceta Musical de Paris habla con extraordinario elogio de una joven artista española, discípula de uno de los mas renombrados maestros, también español: la primera es la señorita Zapater, y su maestro, el que lo es de nuestra augusta Reina, el distinguido Sr. Valdemoso. Aun no hace muchos meses que la señorita Zapater dio a conocer en Madrid en casa de aquel, y ante un crecido número de profesores y aficionados sus raras dotes para el canto, desarrolladas bajo la acertada direccion del Sr. Valdemoso. Ahora en Paris, y ante un concurso distinguido ha confirmado la joven española toda la verdad de su talento. No podemos menos de dar el parabien a la señorita Zapater, al par que al Sr. Valdemoso que tan bien ha sabido dirigir las facultades musicales de aquella.

No es cierto, como se dijo, que los artistas contratados para el teatro de la Habana habian recibido una comunicacion del empresario relevándolos de sus compromisos. La compañía de ópera está ya formada, y se compone de los siguientes artistas:— Sopranos absolutas: doña Elena Kennet, doña Adelaida Baseggio. — Contralto absoluta: doña Elisa Masson. — Primera donña: doña Elisabetha Hinkley. — Tenores absolutos: Sres. D. José Tombebi, Gaetano Bignardi y Ambrosio Volpini. — Primer tenor: D. William Lotti. — Barítonos absolutos: D. Gaetano Ferri y D. Augusto Fellini. — Bajo absoluto: don José Antonucci. — Buffo caricato absoluto: D. Pedro Ferranti. — Primer bajo: don Juan Bautista Nerini.

Mlle. Sarolta ha sido ajustada para el teatro San Carlos de Napoles. Hará su debut el 15 de noviembre con la *Traviata*.

Mario ha debutado en el teatro italiano de Paris con el *Barbero*. Ha recibido una acogida brillante. M. Benere, tenor en la parte de Figaro se ha mostrado con las mismas cualidades y defectos, que en la *Semiramis*. Mlle. Albani ha cantado admirablemente la parte de Rosina, y el bajo Capponi ha interpretado muy bien la de D. Basilio.

Un *bollo in Maschera* será representado esta temporada en Paris por madame Penco, Mlle. Maria Battu y una debutante Mlle. Philippe y MM. Mario, Delle-Seche, Tagliapico y Capponi. Pronto se pondrá en escena *Leonora*, ópera de Mercadante, aun no representada en Paris.

La señora Julia Grisi ha fracasado en un concierto dado en Florencia.

En la ópera *Il Trovatore* se ha distinguido en Berlin la Marchisio y Squar-

cia: el tenor Pancani ha tenido que rescindir su contrato.

La joven cantatriz Elvira Marechal ha muerto en Cochin cerca de Aix-la-Chapelle, a la edad de 22 años.

Pedro Carrozzi, padre de la distinguida cantatriz Carrozzi-Zacchi, ha sido nombrado director del teatro imperial de San Petersburgo.

El nombre que los chinos les dan a las siete notas musicales es el siguiente: al Do le llaman Ke; al Re, Ye; al Mi, Piex; al Fa, Kung; al Sol, Scant; al La, Kio; y al Si, Preñck.

Ha sido sobreseida la causa que se seguía al Sr. Enriquez, alcalde-corregidor que fué de Loja, como comandante de armas que accidentalmente era cuando los tristes sucesos ocurridos últimamente en aquella poblacion, por no resultar cargo alguno penable contra el mismo.

Dos fabricas de tejidos próximas a San Sebastian han sufrido últimamente las consecuencias del fuego. Aunque se accudió pronto a sofocar las llamas, las pérdidas han sido de consideracion.

Van a establecerse dos nuevos puestos de guardia civil en Casas-Viejas y las Casas del Castaño, provincia de Cádiz.

Indica un periódico valenciano con referéncia a cartas de Cochinchina, que el coronel Sr. Palanca iba a regresar a la Península por habersele admitido la dimision del mando de nuestras tropas, fundada en el mal estado de su salud.

El señor arzobispo de Tarragona, despues de visitar a Valls y Santa Creus, regresará a la capital de la diócesis, dejando para la primavera próxima el seguir su pastoral visita.

El domingo último fue tan abundante la pesca que se hizo en las aguas de Málaga, que en la poblacion se vendió la arroba de pescado a tres reales.

El 26 de octubre se verificó en Algeciras con gran solemnidad, el acto de bautizar a un joven hebreo, convertido a nuestra religion. Fueron sus padrinos, el comandante de la corbeta *Villa de Bilbao*, y una hija del general Pinzon. El nuevo cristiano, que recibió los nombres de Francisco Enrique, habia sido recibido a bordo de aquel buque, en el último viaje que hizo al puerto de Tanger.

El 28 se verificó en Santander una reunion de comerciantes y personas acaudaladas, y en ella se acordó la formacion de una sociedad que se denominará *El Crédito montañés*.

Ha sido nombrado maestroescuela de la catedral de Málaga, el fiscal eclesiástico de la misma señor don Rafael Maria de Barcia.

Cuántas personas vienen del campo, y cuántas noticias nos llegan con respecto al mismo, dice un periódico de Sevilla, están conformes en pintar el estado de los sembrados con los mas brillantes colores: tal es la lozanía de los sembrados, y el buen estado de la tierra.

El número de establecimientos de instruccion que tiene Alicante va a aumentarse con un gran colegio o pension agrogado al instituto, y dirigido por entendidos profesores.

El periódico *Anales de beneficencia y sanidad*, que, según dijimos en uno de nuestros últimos números, va a extender su accion a los establecimientos penales, hace mas de un año que viene publicándose, dedicado exclusivamente, y sin distraer sus columnas para ningún otro asunto, a las cuestiones de beneficencia y sanidad, y a defender los intereses de los establecimientos y los derechos de las juntas y empleados de dichos ramos.

Las últimas noticias de Irlanda respecto al hambre, son mas consoladoras que las primeras. El condado de Mayo, que se supuso en la mayor estrechez, ha tenido una cosecha regular de ciertas semillas; y no hay señales de aumento del pauperismo.

Nuevos detalles sobre la fuerte tormenta que estalló el sábado último sobre varios pueblos próximos a Málaga dan a conocer que aquella fue tan considerable como no se habia conocido otra igual hace muchos años. Los estragos que causó no fueron por fortuna tantos como se temian en un principio.

M. Mat, dice un periódico extranjero, ha ideado ingeniosas combinaciones para hacer que la electricidad sirva para evi-

tar todo encuentro de los trenes de los caminos de hierro durante su marcha, poniéndolos en comunicacion entre sí por medio de un sistema de telegrafia eléctrica, tan sencillo como seguro.

Antes que el Sr. Mat, mucho antes, un joven y distinguido ingeniero español, el Sr. Fernandez de Castro, dió a luz un sistema de resultados ciertos, para evitar los choques, basado en la electricidad. Bueno es recordarlo.

Uno de nuestros colegas dice que anoche se anunció una profunda escision en el campo de los puros. Parece que varias notabilidades de ese bando se proponen proclamar una nueva union liberal, declarando que consideran imposible que en las actuales circunstancias gobierne a España un solo partido político, porque en el estado de completa disolucion en que se encuentran todos, ninguno tiene medios para formar un ministerio fuerte y duradero.

Los trenes de coches, coches, lacayos, etc. que mas han llamado la atencion por su extraordinaria elegancia y esquisito gusto; en la coronacion del rey de Prusia, han sido los del príncipe real, los del duque de Magenta, embajador de Francia, y los de lord Glarendon y duque de Osuna, embajadores de Inglaterra, y de España.

La urea Nina ha debido salir de la bahía de Cádiz para la Habana conduciendo varios sentenciados a cadena perpetua.

El vapor *Alava* que debió haber salido del puerto de Cádiz, para el Santona, ha suspendido el viaje y se cree sea uno de los que conduciran al tercer y cuarto batallon de infantería de Marina a la Habana.

Una nueva clase de caballeros de industria ha comenzado a ejercerla en Barcelona y otros puntos cercanos a la capital. Fingense los tales comisionados de diferentes sociedades de seguros, y se introducen en almacenes y fabricas enseñando sus credenciales supuestas, ostentando pólizas de seguros que procuran cobrar al instante, lo cual han conseguido en algunas partes. Los dependientes de las autoridades les iban a los alcances para asegurarlos.

Hace ocho días que los serenos que han a reconocer las alcantarillas de la calle de Postas, no pudieron verificarlo por encontrarse clavada la reja por donde entran; y habiendo llegado a conocimiento del inspector especial de vigilancia subterránea, Sr. Manzano, con otros antecedentes que se van a mania, pasó anoche con el sereno que vigila y encontró un escalón en la casa número 3 de la espresada calle, muy próximo a romper al sótano; habiéndose roto la fabrica de ladrillo y quitados los tubos del escusado. Sin embargo esta calle se vigila por serenos, y siendo conocida por la ronda del Excmo. señor gobernador, será muy difícil que los malhechores puedan lograr sus criminales intentos.

El director de artillería e infantería de marina, Sr. Prast, que fué nombrado de real orden para revistar los cuerpos de su mando, lo ha verificado ya con los existentes en el departamento de Cádiz, los cuales se encuentran en el mejor estado de instruccion y disciplina.

Los periódicos de provincias van a aumentarse en este mes con un nuevo colega que va a publicarse en Oviedo, titulado *El noticiero de Asturias*.

Ha sido botado al agua un nuevo vapor de hélice que se dice es insuperable e incombustible. Todos los puentes son independientes unos de otros y cada uno tiene su entrada independiente sobre el puente superior; de este modo aun cuando uno de los puentes sufra una avería, los demás quedan en flote.

El cuerpo diplomático o los empleados de todas clases que mantiene el gobierno francés en el extranjero, se compone de 290 personas. Los mayores sueldos son: 300,000 francos a los embajadores de San Petersburgo, y Londres; 200,000 al de Viena; 150,000 al de Madrid; 140,000 a los de Constantinopla y Roma; 100,000 a los de Berlin y Berna; 80,000 al de Turin y 70,000 al de Bruselas. El maximum de los ministros plenipotenciarios es 80,000 y el minimum 50,000. Los sueldos de los cónsules varían de 18 a 60,000 francos. Todo este presupuesto importa 6,222,00 francos.

El correo extranjero no trajo... siguientes noticias: Entre las obras dramáticas que se preparan en Lisboa para celebrar el 1.º de diciembre la consabida fiesta patriótica, figura un drama titulado 1640 o la restauración de Portugal, dedicado y ofrecido por sus autores a S. M. el rey D. Pedro, y patrocinado por S. M. el rey don Fernando.

—Sin que los periódicos de Lisboa nos hubiesen dado noticia alguna de que se hubiese alterado la salud de la familia real portuguesa, encontramos con sentimiento en el Diario, periódico oficial del gobierno, las siguientes líneas: «Su Majestad el rey D. Pedro tuvo, aun ayer (el 27) por la tarde, un pequeño acceso febril, que había remitido a las ocho y media de la noche. S. A. el infante don Augusto pasó el día sin acceso, y S. A. el infante D. Fernando, que le había sufrido durante el día, se hallaba también por la noche en remisión. S. M. el rey D. Fernando continúa sin novedad en su importante salud. Con motivo de la enfermedad del rey, se ha aplazado para otro día, que oportunamente se designará, la recepción en el palacio de las Necesidades, que debía verificarse el 29, con motivo del cumpleaños del rey D. Fernando. S. M. y A. A. padecen tercianas. A Política Liberal dice que esta es la consecuencia de la incuria de los gobiernos, que van dejando transformarse en un pantano el suelo de Portugal, tolerando sin precauciones el cultivo del arroz.»

—Las autoridades de Varsovia permitieron al fin el día 23 la apertura de las tabernas. Las mujeres continúan vistiendo luto, que está severamente prohibido a los hombres. En París se esperaba un momento u otro el 29 a SS. AA. los duques de Oporto y de Beja, hermanos de S. M. el rey de Portugal, que han asistido a la coronación del rey de Rusia.

—El príncipe Federico de Prusia, primo del rey Guillermo ha experimentado varios ataques de apoplejía que han dado por resultado una parálisis completa de las piernas. El príncipe tiene 67 años. —Asegurase en París que el conde de Dubois de Saheny, ministro de Francia en Méjico, y que con su conducta leal, dice La Patrie, se ha adquirido universales simpatías, será nombrado comisario francés para el arreglo de la cuestión mejicana.

—Con motivo de haber anunciado algunos periódicos extranjeros, que se han entablado negociaciones diplomáticas por la vía amistosa para resolver la cuestión del Véneto, dice La Patrie, que si bien es posible que la diplomacia se ocupe algún día en esta importante cuestión, hasta ahora no se han emprendido tales negociaciones. —Las últimas noticias de Polonia anuncian que el general Lambert, llamado a San Petersburgo, para informar verbalmente al emperador del estado de Polonia, no volverá a esta, creyese que el gobierno ha desaprobado la violación de las iglesias que permitió el general Lambert, a pesar de su reputación de hombre prudente e ilustrado.

—Hace pocos días ocurrió un suceso tan triste como singular en una granja cerca de Amberes. Craen, conde de Buchner, que era el dueño de la granja, se puso a disputar con este último, y al fin vinieron ambos a las manos. Un niño de siete años, hijo de Buchner, viendo que su padre maltrataba a su tío a quien quería mucho, fue por la escopeta de su padre, la apoyó en una silla y disparó al grupo, hiriendo en el vientre a su madre que había acudido a separar a los contendientes. No había esperanza de salvar a la pobre mujer.

—Hoy podemos ofrecer a nuestros lectores detalles completos y exactos, siquiera sean rápidos, sobre lo que ocurrió ayer en la reunión de los senadores progresistas. La reunión tuvo lugar en casa del señor marqués de Perales, bajo la presidencia del general San Miguel. Abrió el debate el Sr. Gomez de Laserna, manifestando que él y los Sres. Cantero y Alvarez habían convocado a sus compañeros para manifestarles las razones por que se hallaban decididos a presentar sus dimisiones de consejeros de Estado. Estas razones fueron en conjunto, que el ministerio O'Donnell no había cumplido su programa de Unión liberal, pues en sus actos no hacía sino seguir las tradiciones del partido moderado.

—El Sr. Luzuriaga convino en que los progresistas no podían estar satisfechos de la conducta que seguía el gabinete en algunas cuestiones; declaró que estaba dispuesto a apoyarle porque había asegurado el orden y dado gloria al país; y porque su existencia garantizaba a la nación el mayor grado de libertad que en las circunstancias actuales podía esperar España. El Sr. Camaleño condenó la marcha del gobierno en sus relaciones con Roma y con la Cerdeña, desaprobando el Concordato, y que se sostenga un ministro cerca del rey Francisco II; pero ma-

nifestando igualmente que los senadores que habían venido a ir al gobierno durante tres años, debían esperar a oír el discurso de la Corona antes de tomar una determinación que los condenaba a sí propios.

—El Sr. Alvarez (D. Cayo) se mostró vivamente impresionado por los cargos que una parte de sus correligionarios le hacían porque continuaba al lado de un gobierno que seguía las opiniones conservadoras y solo se rodeaba de hombres de iguales opiniones.

—El Sr. Baeza, abundó en las ideas del Sr. Luzuriaga y defendió la justicia y conveniencia de seguir apoyando al gabinete, mas liberal que hoy podía esperarse y mas amigo de los progresistas. El Sr. Rada (D. Miguel) dirigió sus principales ataques al gobierno por la severidad que había demostrado con los insurrectos de Loja.

—Este punto fue discutido con calor, y también el de si aquellos insurrectos habían sido juzgados por sus tribunales naturales, sosteniendo la afirmativa el señor Luzuriaga. La reunión se disolvió insistiendo los señores Cantero, Alvarez y Gomez de Laserna en que presentarían sus dimisiones, acordando que comunicaran esta resolución a los señores Zavala y Santa Cruz, y quedándose demostrado que de mas de sesenta progresistas que hay en la alta Cámara solo seis o siete son hostiles al ministerio.

—Nuestras noticias no están conformes con las de La Epoca cuando anteayer afirma que la cuestión de los archivos napolitanos está arreglada, conviniendo Madrid y Turin en que los archivos se confían a los gobiernos en cuyos países se hallen establecidos los consulados. Parecenos que sobre esto se negocia, pero creemos saber, y no por conducto ministerial, que es inexacta, o cuando menos prematura, la noticia dada por La Epoca.

—Ayer han presentado sus dimisiones de consejeros de Estado los senadores progresistas, Sres. Cantero y Alvarez. Sus amigos dicen que las fundan en no estar conformes con la marcha política del gobierno.

—El miércoles 30 tuvieron la honra de presentarse a SS. MM. los Sres. Altuna, Lasala, Lersundi y Palacios, diputados por Guipúzcoa, y los Sres. Ardanaz y Rivas, comisionados de Vizcaya. El señor Altuna expresó a nuestros augustos monarcas el profundo pesar con que el país vasco antiguo ha sabido la pérdida que tan dolorosamente afecta a la real familia y los sentimientos de constante lealtad al trono que animan a los vascos. La comisión recibió de SS. MM. la contestación mas honajera, y de seguro nuestras provincias del Norte sabrán con júbilo las palabras de nuestros reyes.

—Del 5 al 6 del actual debe salir de París el Sr. Coello para estar en Madrid a la apertura del Parlamento.

—Las maniobras que tendrán lugar hoy en la dehesa de Carabanchel, serán esencialmente de artillería, jugando dos regimientos montados y uno de a caballo, con un efectivo de 70 piezas de batallía. A su vez y sucesivamente obrarán en combinación con aquellas, las de posición, reuniendo un efectivo de 406 piezas y 24 escuadrones de caballería. Asistirá, como hemos dicho, el Excmo. señor ministro de la Guerra, y parece seguro también, que el príncipe marroquí Muley-el-Abbas, irá a disfrutar del espectáculo militar que se ha preparado para dicho día. El martes ha de repetirse el simulacro, pero ya bajo otro concepto. Se trata de simular los trabajos de trinchera en el sitio de una plaza; los apaches y simulación de los ataques y voladura de las obras atacadas. Los simulacros son completamente distintos en todos sus accidentes y disposiciones; puesto que el primero es de la índole de batalla, en donde luce el genio y las inspiraciones de un general, al paso que en el otro se presenta un sistema metódico en que el arte lo ha prevenido todo.

—Se ha dicho, y a este rumor ha dado alguna consistencia el verle reproducido en un periódico ministerial, que la expedición proyectada a Méjico se compondrá de fuerzas marítimas de Inglaterra, Francia y España, llevando probablemente la primera 700 hombres de desembarco; 1.500 la segunda y 4 ó 5.000 la tercera. Pero es lo cierto que hasta ahora no se ha designado la clase ni número de tropas que han de destinarse a dicha expedición, si bien se tiene por probable que España concurrirá a ella con alguna mas fuerza que las otras dos potencias.

—El domingo próximo el señor ministro de Fomento conferirá la investidura de doctor en Ciencias, a D. Ramon Lorente y Lázaro, siendo padrino de este el doctor D. Segismundo Moret y Prendergast. El acto empezará a la una de la tarde.

—La Discusión dice que, según sus informes, se trata de que nuestros buques-correos salgan de los puertos españoles

los días 7 y 16 de cada mes, resolución que nuestro colega sentiría se adoptase, porque no permitiría aprovechar las expediciones inglesas que parten de Southampton. Precisamente nuestros informes, y creemos que con esta noticia daremos gusto a La Discusión, son que aun no se han fijado los días en que deben hacerse las expediciones, aguardando a conocer los días fijados para la salida de la mala inglesa de Southampton.

—El domingo 3 del actual se dará en Madrid la última corrida de toros de la presente temporada.

—Todos los empleados de Ultramar que se hallan en la Península, lo están con arreglo a los reglamentos vigentes, y despues de haber servido sus destinos el tiempo fijado en los mismos. Si alguna excepción existe es la del Sr. D. Luciano Perez de Acebedo; pero los diarios que sin duda han querido aludir a este señor, deben saber que se encuentra en España en comisión del servicio.

—El Banco de España ha acudido con todas sus fuerzas a tomar parte en la suscripción abierta por el gobierno, y no hay que decir que lo que hace es un canje con los billetes de la subasta del año pasado, pues debiendo el gobierno recomprar al Banco de estos últimos antes del 31 de diciembre, por el canje, se cubre una de las obligaciones que se van a atender con el producto de la última subasta.

—El corresponsal del Diario de Barcelona, dice que no tendrá nada de particular que se haga una nueva promoción de senadores. No lo esperamos.

—La Independencia belga califica de infame calumnia la acusación que los periódicos de Madrid llamados independentes, han dirigido al periódico belga de haberse vendido al gobierno español. Cual es la moralidad de esos periódicos, esclama La Independencia, para que puedan creérsenos capaces de transacciones tan vergonzosas? Tan dispuestos están ellos a venderse que nos acusan con tan deplorabile facilidad? Esto es lo que entre otras cosas, dice literalmente el periódico belga. Ya comunicaremos a nuestros lectores lo que contesten los periódicos aludidos.

—Los opositoristas del Senado dirijen en este momento todos sus esfuerzos a obtener que el Sr. Santa Cruz haga dimisión del cargo de presidente del tribunal mayor de Cuentas.

—De los senadores progresistas citados para la reunión de anteayer se excusaron de asistir por enfermo, el Sr. Santa Cruz; por tener que asistir a las maniobras de Carabanchel, el Sr. Brim; por hallarse ocupado en una junta de ferro-carriles, el Sr. Gonzalez de Montoya; y por la reciente muerte de su esposa, el general Iriarte, no habiendo respondido absolutamente a la invitación los Sres. Infante, Hoyos e Iranzo.

—Podemos asegurar que no es cierto lo que estendien los opositoristas, y se lee en El Clamor Público de ayer, de que el gobierno se halla dispuesto a proponer a S. M. la disolución del Congreso en el caso de que triunfe solo por un corto número de votos en la cuestión de presidencia. El gobierno se halla firmemente resuelto a gobernar con las Cortes y con las actuales Cortes, mientras cuente en ellas con mayoría, y mientras que la oposición que se le hagan sea de aquellas oposiciones que hacen imposible la aprobación de las leyes.

—Enviados por los respectivos ministerios los párrafos del discurso de la Corona que atañen a los mismos a la secretaría de Estado, el Sr. Calderon Colantes a quien sus compañeros han encargado la redacción definitiva del documento, le leera acaso en el primer consejo de ministros. Ayer no le hubo.

—El Diario Español, acorde con nuestras noticias, dice saber que la inmensa mayoría de los senadores progresistas seguirán sosteniendo con su palabra y con su voto al gabinete presidido por el general O'Donnell.

—Amigos y enemigos del gobierno están conformes hoy en asegurar que dos hombres de tan alta significación y de tanta respetabilidad como el general San Miguel y D. Claudio Anton de Luzuriaga, tomaron ardientemente, en la reunión de senadores, la defensa del ministerio, declarando su existencia hoy mas que nunca necesaria para el bien del país.

—La Iberia, dice, resenando lo ocurrido en la reunión de senadores progresistas, que el Sr. Luzuriaga manifestó en ella que nunca se había sentido mas satisfecho de ser ministerial que ahora, ni le había halagado jamás su ministerialismo tanto como le halaga en la actualidad. Acerca de esto, nos remitimos a lo que dejamos dicho en otro lugar.

—Refiriendo lo ocurrido anteayer en la reunión de senadores, dice La Iberia que se declararon de oposición los Sres. Perales, Alvarez, Laserna, Rada, Camaleño, Olafeta, Huelves, Cantero y Ferraz; pero nosotros sabemos positivamente que alguno de estos señores declaró anteayer, que si bien no aprobaba en todo la política del gobierno, estaría a su lado siempre que se tratase de la existencia del ministerio.

—Desde anteayer se ha dicho que nuestra escuadra del apostadero de Cuba se había presentado delante de Tampico. Pero no habiéndose fijado todavía las fuerzas que han de concurrir a esa expedición, no puede darse crédito a aquella noticia.

—Anteayer se ha notificado a los complicados en la causa motivada por la aparición del periódico clandestino El Montigote, la petición fiscal. Consiste esta en seis años de presidio contra D. Serafin Cano, 16 meses contra el Sr. Narvaez, y la absolución para el Sr. Ametller, por no resultar contra el cargo alguno en esta causa. No sabemos aun cuando se señalará día para la vista. El ex-constituyente D. Francisco Salmeron y Alonso, actual individuo del ayuntamiento de Madrid, está encargado de la defensa del Sr. Narvaez, y de la del Sr. Cano, el Sr. D. Carlos Masa y Sanguinetti.

—Ayer tuvo lugar en palacio la capilla pública que se celebra todos los años en igual día en acción de gracias por haber librado la Divina Providencia a España de los efectos del horrible terremoto de 1755.

—A la una y media de la tarde salieron SS. MM. procesionalmente de la real cámara para dirigirse a la capilla. Iban delante de SS. MM. en el orden que vamos a indicar: los gentiles-hombres de casa y boca, los gentiles-hombres del interior y mayordomos de semana, hasta diez y seis grandes de España cubiertos, los nuevos cardenales de Burgos y Santiago, los infantes de España y los de S. M. la Reina D. Francisca y D. Sebastian, y detras de los reyes inmediatamente su hija la infanta doña Maria Isabel francesa, y despues los jefes de la real casa y los ayudantes de S. M. el rey.

—S. M. la Reina vestía traje de seda color romero con mantilla española de encaje y un ligero adorno verde en la cabeza. El rey y los infantes iban de capitanes generales y la infanta lucía un traje de seda de color de rosa de los Alpes y un sencillo adorno en la cabeza.

—Llegada la régia comitiva al templo empezó la misa que ofició el patriarca de las Indias.

—El sermon encomendado al historiador y catedrático D. Fernando Castro, fué notable por mas de un concepto. El señor Castro al recordar el terremoto de 1755 trajo a la memoria el modo con que se han forjado otros terremotos políticos y sociales y dirigiéndose a los reyes les ponderó la necesidad de prevenir con mano firme estos últimos acontecimientos por medio de medidas fuertes y saludables. Ni de hemos ni queremos calificar esta oración, pero no ocultaremos qui hizo gran sensación en el auditorio, juzgandola cada cual desde el punto de vista de sus particulares opiniones.

—Concluida la misa cantose el Te-Deum en acción de gracias y los reyes volvieron a sus habitaciones en la misma forma y orden con que se habían dirigido a la capilla. La ceremonia terminó despues de las tres de la tarde.

—Antiguos empleados de loterías aseguran que el termo de cuatro millones y pico de reales que se ha pagado estos días es el mayor que se ha obtenido por los jugadores desde la creación de la renta. Nosotros, sin embargo, creemos que en el siglo pasado se pagó un termo de mucha mayor importancia que el de ahora, aunque no tenemos una completa seguridad de que así fuese.

—Se va a colocar en breve la cañería para conducir las aguas sobrantes de la fuente que hay en el depósito del Campo de Guardias a los estanques del ayuntamiento, situados fuera de la puerta de Bilbao, a la izquierda de la carretera de Francia, destinándose las que allí se reúnan para el riego del arbolado.

—Por los periódicos de China que alcanzan al 48 de agosto, sabemos que en Tientsin el calor era sofocante. La mortandad entre la tropa europea no bajaba de 40 a 12 por día. En Pekin, como las casas son construidas de cal y pimentita por causa del frío, el calor hacía mayores estragos; la mayor parte de los habitantes pasaban el día en los bosques y se volvían a sus casas a la caída del sol. En Shanghai el número de defunciones había crecido a consecuencia del excesivo calor. En Fuchau el termómetro estaba a 97° en la sombra. En Saigon se estaban de 8 a 9 defunciones diariamente entre los franceses. En Canton hubo casos fatales causados por la fuerza del sol. Dicen de Macao que los franceses no lo pasan muy bien. Raro era el día que se

muriesen dos ó tres. La temperatura en Hong-Kong era regular.

—Hemos recibido periódicos de Manila que alcanzan al día 5 de setiembre, en cuya fecha se disfrutaba en aquellas islas de tranquilidad completa.

—El temporal o colla como así le llaman que estaba remando en la capital desde la última semana de agosto había destruido campos y sembrados, arrastrando las aguas gran número de arboles. Las embarcaciones no podían salir del puerto por la fuerza e inconstancia de los vientos.

—Teniase ya en Manila noticia del resultado de la expedición que había ido a la isla de los Naranjos, para perseguir a los piratas que se refugiaron en ella buvendo de nuestros buques de guerra. Al llegar a dicha isla los expedicionarios se encontraron con que los moros la habían abandonado en balsas marchándose a otras inmediatas llamadas Destacadas, a las cuales se dirigió la expedición, cencandola, distribuidos por pelotones para hacer el desembarco y practicar el reconocimiento. Aquí fueron mas felices, pues, tras una pequeña resistencia de la que resultaron tres moros muertos, lograron la captura de diez y siete, y el resto de los cautivos. Los ocho moros restantes que faltaban para el total número de ellos no fueron habidos y se cree que se arrojarían al agua y perecerían.

—Los temblores de tierra se repetician con frecuencia en algunos puntos aunque sin ocasionar daños.

—Habiase celebrado el día 4 con gran pompa el aniversario religioso de la muerte del bizarro general D. Ramon Solano.

—El Sr. D. Rafael Fernandez de Castro, rico negociante y prior del tribunal de comercio había fallecido a la temprana edad de 34 años, y cuando se disponía a venir a España en busca de un alivio al mal que padecía.

—Las obras públicas seguian adelantando en todas las provincias. En muchos pueblos se habían sufrido las tristes consecuencias de los temporales propios de la estación. En el de Pagbilao, murio una mujer abrasada por un rayo, y otras varias resultaron heridas por la electricidad.

—Respecto a mercados ninguna novedad ofrecian a la citada fecha, y continuaban paralizados a causa del tiempo.

—En el mercado de granos de ayer se han vendido 824 fanegas de trigo de 58 a 65 0/0, quedando sin vender 1.106; la cebada se vendió de 35 a 34 y la algarroba a 48.

—El canciller del consulado general de España en Hong-Kong se había encargado del despacho, por haber marchado a Manila el consul a tratar de recuperar la salud.

—Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 31.

—Los dos nuevos regimientos franceses llegados a Roma se han acuartelado en la ciudad y sus inmediaciones. Han sido acogidos con muestras de simpatía.

—La fragata Yucriere saldrá el 5 de noviembre con tropas para Méjico.

—El general Goyon volverá a Roma así que concluya su licencia.

Atenas 31.

—Dosios solamente será juzgado por el tribunal de Asises, los otros tres jóvenes h n sido puestos en libertad por no resultar cómplices.

Berlin 31.

—Aun no está decidido a cuanto ha de ascender el empréstito que nuestro banco ha de hacer al de Francia.

Londres 31.

—Dicen de Buenos-Aires que ha sido derrotado Urquiza que ha perdido la artillería y los bagajes y a quien han hecho sesientos prisioneros.

—En el meeting de la sociedad de agricultura ha hecho lord Malmesbury el elogio de los voluntarios, añadiendo que si Francia quisiera desembarcar un ejército, seria necesario que fuese muy numeroso.

Turin 31.

—La Gaceta oficial publica una circular del ministerio a los arzobispos y obispos deplorando los actos de oposición del clero y manifestando que el gobierno está decidido a suprimirlos, porque atentan a la seguridad, al orden público y a las instituciones.

FONDOS PUBLICOS. Los precios del Bolsin a las tres menos cuarto de la tarde ayer, eran los mismos de la Bolsa de anteayer. Consolidado, operaciones, a 49-10 al contado, y diferida a 42-85, a cuya hora aun no se habían hecho operaciones.

AVISO.— SABIDO ES QUE cuando se abre al publico un establecimiento, hay que presentar grandes novedades para atraer sus miradas...

SE DESEA ENCONTRAR UN sereno que sea licenciado del ejercicio y haya servido de asistente: dirija razon, calle de San Ocho, núm. 10, cuarto principal, derecha.

EL DIA TRES DEL PRESENTE mes es última y definitiva esposición del magnífico Cíclorama situado en el paseo de Recoletos...

DULCES DE AMERICA.— ACA de llegar una nueva remesa de latas de piñas en conserva, pasta y jalea de Guayaba, y otros dulces...

SECCION DE PARVULOS.— En el colegio de primera enseñanza establecido en la calle del Olivo esquina á la del Carmen...

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de A. male. Conservación de los dientes y muelas caradas, orificaciones, alineación de dientes torcidos...

TOCINERIA VALENCIANA.— En la calle de Atocha, núm. 33, se abre al público este nuevo establecimiento el día 1.º de noviembre...

EN LA CALLE DEL ANGEL, número 25, cuarto principal, izquierda, se da dinero, con equidad, sobre alhajas y efectos.

AVISO IMPORTANTE.

Se presenta una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar telas de Alemania de la mejor calidad, mantelerías de Sajonia, pañuelos de telas y batistas, tohallas y diferentes artículos de estos géneros.

Los habitantes de Madrid recordarán la casa de fabricación de los señores Sachré, hermanos y compañía, de Berlin, que á consecuencia de negocios comerciales se vieron precisados á hacer liquidar el invierno pasado en la calle de la Biblioteca una enorme cantidad de sus productos...

Table with 2 columns: PRECIOS CORRIENTES and PRECIOS FIJOS. Lists prices for various fabrics like Lenzos de Bidefeld de Silesia, Id. para camisas finas, etc.

MANTELERIAS. Juegos ad. de 12 cubiertos, su precio de 10 á 12 duros, se darán de 7 á 8. Id. calidades mas finas, id. 14 á 18, de 9 á 12.

EL DESPACHO: CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, PRINCIPAL. NOTA. Para comodidad de las personas que compran lienzos, mantelerías y demas artículos, prevenimos que hemos hecho venir espresamente de nuestra casa de Paris...

ALFOMBRAS. de cuantas clases se fabrican y á los precios de la principal fabrica de Londres. Preciosos fieltros de primera clase...

VAPORES-CORREOS.

D. A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD. EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PALAS. Salida de Alicante para Málaga y Cadix.

BEDFORD BURY & CO. DE SHEFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y maquinista...

WM. ASH & CO. SUCURSAL EN MADRID. Calle del Carmen, número 19, piso principal. Venta solo al por mayor.

ALMONEDA. AL LIBRO DE ORO. PLAZUELA DEL ANGEL, NUMERO 12. PRIMERA CASA DE ESPAÑA EN SU GENERO.

Por traslado de este establecimiento á la calle del Principe, núm. 14, se hace almoneda por solo 15 dias y con notabilísima rebaja en todos sus precios...

—Es mi madre! dijo Margarita, ¡estoy perdidita! La inminencia del peligro la inspiró una luminosa idea.

Margarita le interrogó con la vista, pareciéndole decirle: ¿Que la respondiera? El la dejó en libertad. Entonces, entones con ligera indolencia...

—¿Todavía no te has vestido? dijo: ¿estás acasó mala? —No, madre mía, pero es temprano. No habria sabido mentir en presencia de su madre...

—Es de mi vecina, dijo Margarita, y levo en alta voz: «Os escribo en secreto... ¡Ah! y siguió para sí: «La señora de Katergis está en un caso...

—¿Sera cierto? dijo Margarita, voy á darme prisa. —Abrió la puerta, entro la señora d'Arzac, y al mirar á Margarita, quedó admirada de su belleza.

Muy dichoso fue Esteban durante algunos minutos, dándole nueva seducción la vanagloria de ser amado, así como embellecia á Margarita la vanidad de agradarle. Jamás apareció tan encantador á los ojos de su prima...

—¿Sera cierto? dijo Margarita, voy á darme prisa. —Abrió la puerta, entro la señora d'Arzac, y al mirar á Margarita, quedó admirada de su belleza.

—Es de mi vecina, dijo Margarita, y levo en alta voz: «Os escribo en secreto... ¡Ah! y siguió para sí: «La señora de Katergis está en un caso...